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En estos días alguno de los
principales Ayuntamientos de la
región están estndiando o ya
.han aprobado la privatización
del servicio público de agua.
Estas decisiones, llevadas a cabo
por gobiernos del PP. están
siendo muy criticadas por la
oposición, representada por
PSOE e 1U.Sin embargo. el
traspaso de la gestión del agua a
manos privadas permitirá a los
Consistorios afrontar las deudas
contraídas en los últimos años

~ por este servicio. La experiencia
~ de otras ciudades españolas
..... avala esta nueva prestación.j (Información y editorial en

"",,~~...J -.... páginas interiores)
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La gestión
del agua,
¿pública o
privada?
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---------------Opinión---------------
---'Tribuna económica,-----,

GESTiÓN PÚBLICA VERSUS GESTiÓN
PRIVADA DR SERVICIO DE AGUA

HOYa la administración local, además de
prestar servicios públicos, se le exige que

lo haga con carácter eficiente. Que se consí-
gan los objetivos al menor coste. Sin derro-
char los escasos medios. El modelo de la admí-
nistraci6n local prestador de servicios de
forma burocrática y garantísta, sin tener en
cuenta los costes, es un modelo totabnente ob-
soleto. Los ciudadanos lo que quieren 8S que
los servicios públicos S8 presten con calidad y
almenor coste y no quienes lo hagan.
El servicio de agua prestado de forma dí-

recta por los Ayuntamientos tiene las caren-
cias que le son propias a la mayor parte de los
servicios municipales, esto 8S: falta de espeoía-
liza.ción en la dirección y organización, inexis·
tencia de un único responsable administrativo
que pueda tomar decisiones en toda la gestión
del ciclo hídrico, falta de planificación de obje--
tivos, escasez de recursos debido a 1& penuria
financiera de las Corporaciones, etc.
Esta crisis en el modelo tradicional presta-

dar de servicios de los Ayuntamientos está
provocando un cambio en la forma de gestio-
nar los servicios públicos y en concreto los de
aguas, basados en una nueva redefinición del
principio de subsidiariedad y de eficacia. Es-
tos principios llevan a la prestación de serví-
cíoe por la administración más cercana y ésta
a su vez a trasladar la gestión a empresas es-
pecializadas, todo ello sin perder la adminis-
tración la titularidad del servicio. La prívatí-
zación de los servicios públicos es un proceso
racionalizador de la administración y paradó-
jicamente, es un importante instrumento de
defensa del derecho público con la eficacia
económica de lo privado.
La denominada privatización del servicio de

aguas de 'Ibledo, no es tal privatización por-
que no se vende nada y la titularidad del servi-
cio permanece en el Ayuntamiento y se sigue
controlando el funcionamiento. Los grupos de
la oposición han manipulado el concepto de
privatización y han creado una discusión esté-
rtl y populista, con el fin de hacer una cam-
paña dura y de desprestigio, sin entrar nunca
en profundidad en dar soluciones.
La realidad del servicio de aguas de 'Ibledo

es que anualmente había un déficit de más de
250 millones entre lo que se gastaba y se re-
caudaba. Que había recibos pendientes de oo-
bro, no prescritos, cercanos a los 350 millones
, y que han sido abonados por la empresa adju-
dicataria. Que la mitad del agua consumida
no se pagaba. Que el servicio no tenía un plan
estratégico que diese solución a los problemas
que, sin duda, se presentarán, luego la solu-
ción más racional es adjudicar la gestión a
empresas que están prestando el mismo serví-
cio en más de la mitad de las ciudades con po-
blación igual o mayor que '!bledo.
El Ayuntamiento ha resuelto un problema

que tenía, ha conseguido un canon inicial de
2.025 millones de pesetas para pagar deudas
atrasadas, y al mismo tiempo el recibo del
agua completo tendrá subidas de tarifas muy
moderadas a largo plazo, incrementando prác-
ticamente el IPe durante 25 años, y todo ello
gracias a que la empresa adjudicataria co-
brará a más del 50 por ciento de morosos que
para el Ayuntamiento le era muy difícil de re--
caudar, porque las tarifas se disciplinan con el
empleo eficiente de los recursos y no con el de--
rroche de los mismos.

Juan Manuel DE LAFUENTE
Concejaf de Hacienda del Ayuntamiento de Toredo

EL AGUA, ¿PRIVADA O PÚBLICA?
CON la llegada del Partido Po-

pular a los ayuntamientos de
las capitales castellano-manche-
gas y otras grandes ciudades,
como Talavera de la Reina. se
planteó de manera abierta el de--
bate de la privatización del servi-
cio público de agua potable, que
en cada ejercicio mueve miles de
millones de pesetas.
Los equipos de gobierno de los

consistorios de Toledo y Talavera
acordaron, no sin un previo y
duro debate, dejar en manos de
empresas privadas la gestión de
este servicio. Ahora son los
ayuntamientos de Cuenca y AI-
bacete los que han comenzado a
nivel político y social esta con-
trovertida discusión en la que el
aspecto económico del coste del
suministro de agua se entremez-
cla con el político. Se trata, en
suma, de poner sobre la balanza
la mayor idoneidad bien de la
gestión privada o de la pública.
En el primer bando se encuentra
el Partido Popular, mientras que
el Partido Socialista e Izquierda
Unida aparecen como defensores
del sistema público.
Por desgracia, el duro debate

se ha centrado en la vertiente
más política que práctica, sin
que en muchos casos S8 haya
analizado lo que realmente oon-
viene tanto a las arcas municipa-
les como sobre todo a los bolsi-
llos de los ciudadanos.
Parece doctrina ampliamente

aceptada, porque los hechos lo
apuntan así, la que representa a
la gestión pública como menos

eficaz y más despilfarradora
que la que aplica una empresa
privada que al final de cada ejer-
cicio se somete al inequívoco e
implacable balance de resulta-
dos, que es lo que indica si existe
o no una rentabilidad.
También es cierto que no todo

lo público es ni mucho menos
sinónimo de ineficacia, pero la
realidad indica que la gestión dí-
recta de este servicio por parte
de los ayuntamientos ha sido
una de las causas de Importantes
agujeros que a lo largo de los
años han terminado por provo-
car un ,insoportable déficit, de-
bido a la relajación a la hora de
reclamar unas deudas contraf-
das por algunos ciudadanos que
, al amparo de la desidia oficial, se
han aprovechado de la manga
ancha.: Una empresa privada se
supone que tiene en la recupera-
ción de eaaa deudas parte de BU
negocio, por otra parte legítimo.
Por tanto, se trata de combinar

las virtudes de ambos sistemas,
sin que el ayuntamiento de
turno tenga que hacer dejación
de su obligación de velar por el
Interéapúblíoo que significa ese
servicio, en el sentido de no pro--
vocar un perjuicio económico a
sus vecinos, aspecto que a veces
se ha venido utilizando a la lí-
gera con tintes demagógicos. Al
final, serán los usuarios los que
determinarán si un sistema es
mejor que el otro cuando anali-
cen el recibo de la factura del
agua y sobre todo la calidad del
servicio que reciben.

------Nombres propios------

Juan M. González .Francisco Llerena
Francisco Llerena ha

sido nombrado reciente-
mente presidente de la
Confederación Hidro-
gráfica del Guadiana, en
sustitución de Antonio
José Alcaraz. Esta de-
signación ha sido bien
acogida por las fuerzas
politicas. Así, el dele-
gado de la Junta en Ciu-
dad Real, Antonio Salio
nas, ha dicho que Lle-
rena defenderá «mucho
mejor» que el anterior
presidente los proble-
mas de agua en Castilla-
La Mancha, «porque es-
tá vinculado directa-
mente a la región». Para
Salinas, Francisco Lle-
rena dará más facilidad
a la hora de plantear las
reivindicaciones de la
región, al ser un hombre
que Heva mucho tiempo
viviendo en Castilla-La
Mancha.

El consejero del
Banco Nacional de Co-
mercio Exterior de Mé-
xico (Bancomext) en Es"
paña, Juan Manuel
González Bejarle, ha
afirmado que el sector
agroalímentarío de Caso
tilla-La Mancha tiene
«grandes oportunída-
des» de negocio y expan-
sión en su país. Gonzá-
lez Bejarle particípó la
pasada semana en la [or-
nada «Europa y la coo-
peración empresarial,'
con Iberoaméríca», or-
ganizada por la Cámara
de Comercio e Industria
de Toledo y en este en-
cuentro dijo que dos
productos agrícolas de
Castilla-La Mancha son
muy atractivos para Mé·
xíco, con un mercado de : '
92 millones de habitan-
tes, cuyo poder adquisi-
tivo está creciendo»,

Miguel Ángel Saiz
El secretario general

de CC.OO. de Cuenca,
Miguel Angel Saiz, ha
sido reelegido en el
cargo, al conseguir la
mayoría de los votos de
los delegados que asís-
tieron al VI Congreso
Provincial que se ce-
lebró el pasado fin de se-
mana en la capital con-
quense. La candidatura
de Saiz a la Secretaría
General fue aprobada
-por 62 votos a favor de
los delegados. Miguel
Ángel Saiz manifestó
que el amplio respaldo
que ha recibido demues-
tra el apoyo de la mayor
parte de los afiliados de
la organización a la polí-
tica sindical que se está
siguiendo en este ór-
gano, ya que los delega-
dos representaban a
más de 3.000 afiliados de
la provincia de Cuenca.
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Privatizar el agua, ¿un buen negocio?

L
·A capital regional ha sido la primera ciudad se está encontrando con el rechazo de los grupos de la

castellano-manchega en experimentar, el oposición (PSOE e IU), que consideran esta decisión
pasado año, la privatización del servicio una imposición polftica más que una fórmula para

público de agua. Una iniciativa que están siguiendo mejorar el servicio. En este reportaje se analizan los
algunas otras ciudades, como Albacete, Cuenca o pros y los contras de la privatización del servicio público

Talavera de la Reina, todas ellas gobernadas por el de aguas, en cada una de las capitales de provincia de
Partido Popular. En todos estos Ayuntamientos, al Igual la región, con opiniones de alcaldes y concejales y de

que ocurrió en el de Toledo, el equipo de gobierno las empresas adjudicatarias del servicio

Toledo. Pilar Hernández
Desde que el equipo de go-

bierno del Partido Popular en el
Ayuntamiento de Toledo anun-
ció su intención de ceder la ges-
tión municipal del agua a una
empresa privada hace ya más de .
un año, las criticas y las adhesio-
nes a esta decisión se han suce-
dido. Mientras que para los go-
bernantes «populares. la privati-
zación del agua supone una
mejora ostensible en la calidad
del servicio, así como una mayor
eficacia en la recaudación, sin
que por ello los usuarios tengan
que sufrir un aumento de las ta-
rifas, para la oposición municipal
(encabezada por el Partido Socia-
lista e Izquierda Unida) esta pri-
vatización supone un considera-
ble incremento del precio del
agua, lo que repercute negativa-
mente en los ciudadanos.
En Toledo, la empresa Onda-

gua-Sacyr se hace cargo de la
gestión del agua desde el 15 de
octubre de 1900. Para el jefe de
servicio de esta compañía en la
capital regional, Aurelio Hernán-
dez, la gestión que hace una em-

presa privada del servicio del
agua es mucho más ventajosa
que la realizada por el Ayunta-
miento. Según explicó a ABC, (da
tramitación es mucho más rá-
pida, se da una mejor atención al
cliente, pues se trabaja mañana y
tarde, y se gana en calidad y en
eficacia a la hora de cobrar los re-
cibos y, sin embargo, estas mejo-
ras no tienen por qué repercutir
en un aumento del precio del
agua», Para Aurelío Hernández,
la gestión privada siempre ha
sido más barata que la pública.

Inversiones
La empresa Ondagua-Sacyr,

que también gestiona el servicio
del agua en ciudades como Soria,
Málaga o Murcia, ofreció al Ayun-
tamiento de Toledo un canon íní-
cial de 2.025millones de pesetas
para hacerse cargo de este serví-
cio durante los próximos 25años,
además del compromiso de asu-
mir mejoras durante el periodo'
de la concesión valoradas en
2.018 millones de pesetas, entre
las que destacan la asunción de
recibos impagados por importe

de 466millones e inversiones por
valor de 287millones.
Esta empresa ha anunciado

que próximamente comenzará a
exigir a sus grandes deudores el
pago de los recibos pendientes
mediante la amenaza de corte de
suministro. Desde que se hizo
cargo de este servicio, Onda gua-
Sacyr sólo ha recuperado unos
cincuenta millones de la deuda
que recibió del Consistorio tole-
dano al obtener la concesión.

Denuncias
Pero, después de cuatro meses

de gestión, esta empresa ya ha
recibido las primeras críticas. La
Federación Regional de Asocia-

ciones «Aldonza» ha denunciado
que se están cobrando cantida-
des indebidas en concepto de
fianza para dar de baja un conta-
dor de agua. Según la 'citada aso-
ciación, el principio de legalidad
tributaria no ampara esta prác-
tica, que al parecer Ondagua-
Sacyr justifica diciendo a los abo-
nados que deben depositar la ci-
fra en cuestión -5.000 pesetas-
para hacer frente a posibles recio
bes que dejen impagados.
"La Federación de Asociaciones
sostiene que la entidad adiudica-
taria se inventa cantidades no
permitidas ni por la legalidad ví-
gente ni por la jurisprudencia del
Tribunal Constitucional. «Al-

El tamiento de Talavera
recibirá 2.000 millones por
la privatización del agua

Talavera. E. C.
El pasado fin de semana, la

Corporación municipal de Tala-
vera de la Reina (con los votos a
favor del PP y Actal y en contra
de PSOE e tu) aprobó, en un
Pleno extraordinario, el pliego
de condiciones para traspasar a
una empresa privada el servicio
público de abastecimiento y dis-
tribución de agua y alcantarí-
liado, así como la convocatoria
de su licitación. Según las previ-
siones del equipo de Gobierno,
en mayo este servicio debe estar
en manos privadas.
En Talavera, al igual que ocu-

rrió en su día con Toledo, los
partidos en la oposición, junto a
sindicatos y asociaciones de ve-
cinos formaron una Plataforma
del Agua, para luchar contra la

privatización del servicio. por
entender que de salir adelante
esta iniciativa, el precio del agua
se dispararía.
Sin embargo, desde el Partido

Popular, la concejal de Medio
Ambiente, Carmen Riolobos,
siempre ha defendido este tras-
paso de la gestión a una empresa
privada. al considerar que el
Ayuntamiento talaverano en la
actualidad lleva a cabo un serví-
cio ineficaz, con un déficit de 42
millones de pesetas, avalado por
los informes técnicos, importan-
tes fugas en la red, que tiene un
rendimiento del 67 por ciento,
una deficiente gestión de cobros
que genera muchos impagados.
Para la concejal, la privatíza-

ción supondrá una gestión inte-
gral eficaz, moderna y de gran

La concejal de'Talavera, Carmen Rlotobos, defiente la privatización

- calidad que mejorará el servicio
sin subir los precios más del lPC
anual a lo largo de los 25años de
adjudicación al concesionario.
Además, el Ayuntamiento creo

ará una comisión de seguí-
miento para garantizar la cali-
dad del servicio, sin olvidar el in-
greso de 2,000 millones de
pesetas que recibirán las arcas
municipales de la empresa adju-
dicataria para hacer inversiones

en la ciudad.Mientras que para
Riolobos «todos saldremos ga-
nando con la pr lvattzación»,
para los dirigentes de la opost-
cíón se trata de una imposición
del Partido Popular a nivel na-
cional que perjudicará a los
usuarios talaveranos y que no
.repercutirá en la mejora de la
::red de distribución del agua, que
;'-áeguirá corriendo a cargo del
'-:Ayuntamiento de Talavera..'. '
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Desde el pasado
mes de octubre,

el servicio
público de

abastecimiento,
distribución de

agua y
alcantarillado de

Toledo es
gestionado por

una empresa
privada que ha

pagado al
Ayuntamiento un
canon inicial de
2.025 millones

de pesetas;
además, la •empresa se ~

hace cargo de ~
los recibos ~
impagados Una mayor calidad y mejor atención al público son las consignas de las empresas concesionarias

donza» ha requerido a la empresa
la reparación pública e ínme-
diata a todos los usuarios afecta-
dos.

tación, tratamiento, depuración,
distribución y facturación del
elemento líquido a los usuarios
en el año 1980.
Según su gerente, Marcelo Va·

liente Moreno, el servicio fun-
ciona bien y viene ofreciendo a
los ciudadanos unos cuatro mi-
llones de metros cúbicos al año,
es decir, 220 litros por habitante
y día. dentro de los parámetros
normales, ingresando así a las aro
cas municipales 230millones de
pesetas al año. aunque sigue
siendo el Ayuntamiento de Ciu-
dad Real quien marca las tarifas.

El representante de Aquagest
insiste en que el objetivo primor-
dial de la empresa es garantizar
el abastecimiento de agua de ca-
lidad. las veinticuatro horas del
día. No obstante. entre sus fun-
ciones, Aquagest coopera con
muchos ayuntamientos en la rea-
lización de estudios, proyectos y
avances, así como en la planifica-
ción del servicio.
La empresa Aquagest ya se

hizo cargo en el año 1972de la
gestión indirecta del agua en
Puertollano y balo la misma fór-
mula está presente en otra vein-

tena de municipios de la provin-
cia, manteniendo esa presencia
';E!ntreinta localidades de la re-
gión. De hecho, según recuerda
Marcelo Valiente, en la capital al-
baceteña, Aquagest se hace
cargo de la lectura de contadores
y facturación, informa desde Ciu-
dad Real, Carmen del Campo.
Después de esta experiencia,

otros Ayuntamientos de la re-
gión están estudiando la posibili-
dad de privatizar el servicio de
abastecimiento, distribución y
alcantarlllado del agua para pa-
liar las deudas municipales.

Ciudad Real
Sin embargo, y aunque el caso

de Toledo ha levantado una gran
polémica. Ciudad Real fue la pri-
mera provincia en Castilla-La
Mancha que cedió la gestión indi-
recta de los servicios munícipa-
les del agua a una empresa prl-
vada, Aquagest, Perteneelente al
grupo Agbar, de Barcelona,
Aquagest se hizo cargo de la cap-

sindicatos y colectivos ha constí-
tuido la Plataforma contra la
Privatización del Agua, presen-
tanda un recurso que está too

'davía a la espera de que los tri-
bunales se pronuncien sobre el
.fondo de la privatización, «aun-
que lamentablemente cuando se
pronuncien será demasiado
tarde»,
El portavoz socialista reco-

'noce que este asunto es «lamen-
table», del que queda muy poco
por hacer, (das medidas políticas
'que teníamos a nuestro alcance
se presentaron todas y hemos
'agotado todas las posibilidades
'que desde el punto de vista [urí-
dico podíamos realizan, ase-
gura.
Finalmente el Partido Socia-

, lista insiste en que con la priva-
tización se ponen en peligro los
intereses municipales, dejando
al Consistorio en una situación
de indefensión.

Toledo. F. R.
Antonio Guijarro, portavoz so-

cialista en el Ayuntamiento de
Toledo, asegura que la privatiza-
ción delagua es «una medida de
dudosa legalidad», porque es un
bien básico de primera necesi-
dad que se ha vendido [ustiñ-
cando el Partido Popular que es
un servicio deficitario y «mez-
clando datos y cifras que no co-
rresponden con la realidad. ya
que toman como referencia unos
años en los que el Ayuntamiento
ha tenido que utilizar procedí-
mientas extraordinarios para
abastecer de agua a la ciudad».
Guijarro reconoce que en esos

años de sequía, efectivamente el
servicio ha sido deficitario por-
que «hemos tenido que aumen-
tar los gastos para traer el agua
a nuestra ciudad desde el Canal
de las Aves».
Sin embargo, insiste en que

este servicio puede arrojar un

PSOE: El PP ha vendido el
agua al ((mejor pester»

superávit para las arcas del pro-
pio consistorio. En definitiva y
segun el edil socialista, lo que
pasa con este servicio es que se
ha convertido en un negocio y
en una medida de enriqueci-
miento y de lujo para la em-
presa, ya que el PP le ha entre-
gado esta concesión durante los
próximos 25 años, sin tener en
cuenta que el Ayuntamiento
tendrá que pagar un canon inl-
cial de 25 millones de pesetas.
«Pero claro, esta empresa no les
va a regalar nada y ese dinero
tendrá que recuperarlo y serán
los propios usuarios del servicio
los que tendrán que hacerlo»,
asegura el portavoz socialista.
Guijarro insiste en que esta me-

dida «es injusta porque se ha
querido conseguir dinero fácil
de otra parte para solucionar la
situación económica del Consis-
torio y por eso ha puesto en
venta entre comillas, el servicio
del agua, al mejor postor», dice.
Según el PSOE el Ayunta-

miento ha conseguido 2.000 mi-
lJones de pesetas que se van a
emplear sorprendentemente
para actuaciones ajenas, porque
las obras que se piensan hacer
están «perfectamente hechas»,
ya que en los últimos años se
han invertido unos 678 millones
de pesetas en infraestructuras
para la distribución del agua.
Guijarro asegura que el PSOE,

junto a asociaciones de vecinos,
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Albacete: la gestión privada rebajará
sustancialmente el precio ñnal del agua

E
L pasado viernes, el
alcalde de Albacete,

Juan Garrido, y el
concejal de Hacienda,

Javier Oomlnguez
Robledillo, dieron a

conocer la existencia de
un estudio técnico que

recomienda la
privatización del ciclo del

agua en su totalidad.
Según sostuvieron ambos,

una única contrata a una
empresa especializada

permitirla rebajar
sustancialmente el precio

final del agua para el
consumidor, una dato

fuertemente contestado
por los grupos de la

oposición

Albacete. Emilio Femández
En Albacete, algunas partes

del ciclo del agua ya habían sido
privatizadas por la anterior ad-
ministración socialista: el con-
trol de contadores y cobro de los
recibos pertenece a la empresa
Aquagest, la depuración a Inñlco
y Cnbiertas y MZOV, el control
del alcantarillado a Limpiezas
Femández y parte del mantení-
miento a las empresas Aguas de
Valencia y Gomeza. Precisa-
mente, una de las mayores incóg-
nitas es qué sucederá con estas
contratas.

Cien millones al año
Las previsiones del equipo de

gobierno son cobrar un canon
por valor de 2000millones de pe.
setas a la empresa que resulte ga-
nadara en el concurso en el mo-
mento de firmarse la contrata,
más un 5por ciento de la factura-
ción anual, estimado en un mí-
nimo de 100millones de pesetas.
La contrata se realizará por espa-
cio de 25 años, y tal plazo se
habria establecido para que la
firma que se haga con la adjudi-
cación pueda rentabilizar sus in-
versiones.
«Hasta la fecha, se había dado

una enorme dispersión a la hora
de gestionar el ciclo del agua, de
hecho las competencias sobre el
mismo se habían repartido entre
nada menos que cinco conce-
jalías y otros tantos servicios
municipales, y tal situación re-
presentaba un enorme problema
a la hora de afrontar los necesa-
rios procesos de modernización
para garantizar el abasteci-
miento a una ciudad que crece al

Unestudiotét:nloo,según el alcaldedeAlbacete,re<omíendaprivatizarel agua

ritmo de Albacete», sostiene Ro-
bledillo.
Según sus cálculos, la contrata

afectaría directamente a unos
once trabajadores, un número
tan reducido que el municipio
puede reabsorberlos sin proble-
mas en otros servicios. Sin em-
bargo.Ios sindicatos municipales

ven el problema con otras cífras,
y estamen que hay un grave
riesgo para los intereses munici-
pales si la contrata se hace en los
términos sugeridos por el equipo
de gobierno en el Ayuntamiento
de Albacete.
(Primero, el estudio técnico no

10hemos visto, ni procede de los

Sindicatos y consumidores en contra
Albacete. Amparo Alvarez

La Unión de Consumidores de
Albacete no ha tardado en solici-
tar una entrevista con el alcalde,
Juan Garrido, para conocer más
en profundidad los pormenores
del proyecto para privatizar el
servicio de aguas.
El presidente de este colectivo,

José Maria Roncero, no ha ocul-
tado su preopucación por la me-
dida, y poco después de su anun-
cio ya se mostraba contrario a
una concesión por 25 años, que a
su juicio supone una hipoteca ex-
cesiva para el futuro de la ciu-
dad.
«Sise nos hubiera planteado

una experiencia de dos o tres
años, la idea nos habría sido de-
sestimable, porque serviría para
hacernos una idea de los cam-
bios que pueden introducirse en
el servicio. Sin embargo, un con-
trato a tan largo plazo nos in-
quieta profundamente, y pensa-
mos que puede acabar perjudí-
cando a los consumidores»,
señalaba.

Roncero sugería también la
posible repercusión en los pre-
cios que puede suponer esta pri-
vatización para el usuario, aun-
que de entrada el Ayuntamiento
descarta esta subida.
«Si una empresa privada está

dispuesta a dar 2.000 millones
por esta concesión, ceder un 5
por ciento de la recaudación a las
arcas municipales, e invertir
además en la mejora de redes, no
sabemos como se las arreglará
para obtener los recursos suñ-
cientes para que esta operaclón
les sea rentable y no perder dí-
nero. Si no piensan subir las tarí-
fas, y con 10que pagamos puede
hacerse todo estos, queda en en-
Iredicho la propia gestión del
Ayuntamienlo, que ha hecho
este servicio deficitario),
Comisiones Obreras también

se ha pronunciado en contra de
esta medida. Su secretario gane-
ral, José Francisco del Campo,
está convencido del encareci-
miento que supondrá la prívatí-
zación.

servicios de esta corporación,
, sino de una empresa privada de

f la que nada sabemos», .señalaba
el propio viernes el presidente
del comité de empresa del Ayun-
tamiento, Antonio Navarro, «(y
"novan a ser 11 los trabajadores
afectados, sino que hablamos de
al menos 50, entre personal de sao
neamiento, ingenieros, fontana-
ros, personal de sala de méqul-
nas y técnicos del laboratorio
munícípab •.
Por otra parte, Antonio Nava-

rro destacé que según las organt-
zaciones de consumidores, la cíu-
dad de Albacete y su término
municipal poseen uno de los pre-
cios más reducidos entre todas la
tarifas de agua en España, por lo
que mostró serias dudas hacia
una posible rebaja.
Tales dudas también las com-

parte la oposición política, cuyos
representantes destacan la simi-
. lilud del documento presentado
en Albacete con el que ya se usó
en Toledo para privatizar el
agua.

Telecontrol de la red
(Uno de los indicios que nos

hacen pensar en una copia literal
es que hay una serie de servicios
que 'se presentan como novedo-
sos, y resulta que ya existen en
Albacete desde hace varios
años», indicaba el pasado lunes
el concejal del grupo de Izquierda
Unida. Francisco Tierraseca, «y
quizá el caso más llamativo es el
del sistema de telecontrol de la
red, que se presenta como nove-
dad, y ya funcionaba desde hace
tiempo en el centro de control de
la Fiesta del Árbol».
Por otra parte, tanto sindicatos

como oposición mostraron su
preocupación por la reacción que
puedan tener las empresas que
ya tienen contratas relacionadas
con el ciclo del agua, ya que las
mismas podrían exigir responsa-
bilidades económicas al Ayunta-
miento si sus contratas quedan
absorbidas o suspendidas cuando
entre en vigor la que pretende
llevar a cabo el equipo de go-
bierno municipal.
«Me pregunto cuántas empre-

sas de Albacete o tan siquiera de
la Comunidad de Castilla-La
Man,cha están en condiciones de
pagar 2.000míllones de pesetas al
firmar el contrato, y pagar 100
millones de pesetas al año, y en-
cima sacarle rentabilidad a unas
instalaciones de mantenimiento
sumamente costoso», se pregun-
taba el viernes el portavoz del
grupo municipal socialista, Ra-
faeí'López Cabezuelo.
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La privatización del
servicio desata en Cuenca
una gran tensión política

-
O

ESPUES de que el Pleno del Ayuntamiento de
Cuenca aprobara por mayorfa el pasado día 12
el estudio previo a la privatización del servicio

de aguas, las empresas interesadas disponen del plazo
de un mes para presentar sus propuestas. Dicho

estudio costará a las arcas municipales veinte millones
de pesetas, cantidad con la que se cubrirán los gastos

que ocasione el análisis del actual servicio y las
condiciones con las que se gestionará.

Cuenca. Miren Delgado
Mientras que esta actuación

ha levantado las Iras de PSOE e
IV. el alcalde conquense, Manuel
Ferreros, ha insistido en que el
equipo de gobierno todavía no
tiene decidido si la gestión de
este servicio pasará a manos prí-
vadas o continuará siendo gestío-
. nado por el Ayuntamiento.
Según sus palabras, «sí de ese es-
tudio se deduce que puede resul-
tar económicamente rentable
para esta casa y además se cum-
plen las condiciones de no incre-
mentar el precio del agua por en-
cima dellPC en los años que duo
rará la posible contrata, que no
resultará traumático para los
trabajadores municipales y que
se mejorará el servicio que se
presta, en ese caso pasaríamos a
una segunda fase para estudiar
la posible gestión indirecta»,
Ferreros ha explicado que va-

rias empresas consultoras cono-
cidas a nivel nacional están inte-
resadas en realizar dicho estudio
y que se ha adoptado esta deci-
sión, pese al coste que supone,
porque tiene que elaborarse de
manera exhaustiva. A su juicio,
«no se trata de privatizar ni de
vender el servicio de aguas, se ha
planteado Ia posibilidad de darlo
a gestión indirecta, como ocurre
con la recogida de basuras y la
depuración de aguas de la cíu-
dad».
En cuanto a las criticas de la

oposición, considera que en el
caso de Izquierda Unida las dis-
crepancias se deben a cuestiones
puramente ideológicas. Sin em-
bargo, le ha sorprendido el posi-
cionamiento de rechazo tan
fuerte del Partido Socialista pues
«cuando gobernó en el Ayunta-
miento durante la legislatura pa-
sada ha actuado de esa manera,
firmando los contratos de la de-
puradora mediante la unión temo
poral de empresas. por lo que es-
toy convencido de que se trata
más de una lucha de desgaste
político que de otra cosa».
En este sentido, ha afirmado

que en el debate del Pleno el Par-
tido Popular habló «con la ver-
dad por delante» en este tema y
como una posible vía para solu-
cionar los problemas económi-
cos. «Estarnos buscando -ha ase-
gurado- una financiación exte-
rior que de alguna manera nos
permita amortizar una parte de
la deuda a largo plazo y reconver-
tir créditos que están a 9 años a
un periodo más largo»,

No comprometer el dinero
Además, Ferreros ha indicado

que el equipo de gobierno muni-
cipal no va a comprometer el di-
nero que se obtenga por la posi-
ble gestión indirecta del agua y
que de tomar esta decisión, se
compromete con los conquenses
a darles un mejor servicio o,
como mínimo, una prestación
igual a la que se le está prestando
así como a no subir las tarifas
más de lo que marca ellPC.
Según el alcalde, «estamos

Ferreros apuesta por un buen servíeío con la privatización del agua

dando seguridades en el precio
futuro del agua y entiendo que a
lo mejor manejando medias ver-
dades a la población, se puede
conseguir algún rendimiento
político pero no me parece ade-
cuada una posición como la del
Partido Socialista. conociendo
como conoce las circunstancias
económicas del Ayuntamíento».
Asimismo, otro de los objetl-

vos del Partido Popular con la po-
sible gestión indirecta del servi-
cio de aguas es dedicar parte de
los beneficios a amortizar (<10 que
tuvo que pagar la Corporación
anterior y no pagó a la empresa
que construyó la depuradora y
que ahora hemos tenido que in-
cluir en el recibo de la depura-

Guadalajara no privatiza
Guadalajara. Roclo Ruiz

A pesar de que varias empre-
sas privadas se han dirigido al
Ayuntamiento de Guadalajara
para ofrecerse como gestores del
servicio de suministro de aguas,
finalmente se ha desechado esta
opción no sólo en el Consistorio
guadalajareño sino en todos los
municipios de la provincia,
donde no se ha planteado si-
quiera la privatización de este
servicio, una posibilidad que se
considera más bien propia de las
capitales.
El alcatde de Guadalajara,

José María Bris, manifestó a
ABe que (de momentos nosotros
no hemos optado por la privati-
zación del servielo del agua por-
que pensamos que funciona muy
bien tal y como lo tenemos orga-
nizado de forma mancomunidad.
Además, ofrecemos agua de pri-
mera calidad y compensamos los

ingresos con los gastos», A ello
se añade la circunstancia de que
el coste del agua para los ciuda-
danos no resulta excesivamente
alto, en comparación con otras
capitales de provincia.
El delegado de Obras Públicas

en Guadalajara, Mariano Teruel,
se muestra también partidario
de no privatizar la gestión del
agua y sólo cree que esta opción
se podría contemplar en el caso
de Guadalajara si la Mancomuni-
dad de Aguas del Sorbe, que
agrupa alos municipios del Co-
rredor del Henares, desapare-
ciese o se experimentase un
fenómeno de crecimiento pcbla-
ctonal excesivamente alto.
Por el momento, los 410 pue-

blos de Guadalajra se decantan
por la gestión directa del agua a
través de sus ayuntamientos,
bien de forma individual o agru-
pados en mancomunidades.

ción de aguas en una cantidad
que asciende a 250 millones más
unos intereses de un 30 por
ciento que han incremento el
coste de este servicio y que debe-
-;mos soportar como si nosotros
'hubiéramos inventando».

Discrepancias
El informe previo a la privati-

zación del servicio de aguas cos-
tará veinte millones de pesetas
con cargo a los Presupuestos de
1997,que todavía no se han apro-
bado. Los portavoces del Grupo
Socialista e Izquierda Unida,
José Manuel Martínez Cenzano y
Miguel Cañas, respectivamente,
han manifestado que no es nece-
sario elaborar el estudio porque
la decisión política ya está to-
mada por parte del PP.
Cenzano ha insistido en que el

PP pretende «adornar el proceso
de privatización despilfarrando».
:J,tneste sentido, el concejal socia-
lista, Luis Esteban Cava, consi-
-dera que no hay razones convín-
-centes para privatizar el servicio
de aguas, pues genera un superá-
vit reconocido públicamente por
el alcalde de 200 millones de pe-
setas y porque el personal de este
área municipal trabaja perfecta-
mente .
....Otra crfUca de Cava ha sido
que hasta ahora el agua no había
sido un problema en esta ciudad
y que el Partido Popular pre-
,tende «crear de forma artificial el
problema, como ocurre en To-
ledo o en Talavera».
. Por su parte, el concejal de m,
Miguel Cañas, ha advertido que
-esta decisión «deja atadas a las
cinco corporaciones siguientes
porque la concesión será para 25
.años»: también cree innecesario
el gasto de 20millones.
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I Breves I~~-
CCM

La Cl\ia de Castilla-La Mancha ha abierto en
esta semana tres nuevas oficinas en la provin-
cia de Ciudad Real. Una de ellas se ha insta-
lado en la localidad de Píedrabuena, en la ca-
lle Marte, 19, y su directores Rafael García Le-
desma. El martes se abrió otra en el ntimero
64 de la calle Real del municipio de Viso del
Marqués. que será dirigida por Miguel Angel
Esteban Rubio. La tercera oficina está situada
en la calle Constitución, número 57. de Torre-
nueva, siendo su director Carlos Mesa Pinilla.
Señalar también que la oficina urbana nú-
mero 3 de Alcázar de San Juan ha cambiado
su domicilio a la plaza del Arenal número 28.

Burotee
La empresa de ingeniería Burotec ha

abierto recientemente una oficina en Toledo.
Esta compañía es una marca con implanta-
ción nacional, creada para ofrecer de forma
integral, todos los servicios de ingeniería y
gestión técnica que la pequeña y mediana em-
presa pueda necesitar, como poner en marcha
una actividad, dar de alta una intalación o me-
jorar un proceso de trabajo. La estructura Bu-
ratee está formada por técnicos de todas las
especialidades, ingenieros y arquitectos.

Elcogas
•
El presidente de Castilla-La Mancha, José

Bono, ha solicitado al ministro de Industria,
José Piqué, que de una manera «clara y meri-
diana» le garantice que la planta de Elcogas
en Puertollano quemará las 350.000 toneladas
de carbón que se extraen en la comarca. Para
José Bono, la planta de Eleogás no se cons-
truyó para quemar gas o carbón que no pro-
ceda de Puertollano, por lo que ha señalado
que no se quedará satisfecho hasta que no re-
ciba una solución.

Asmarema
La'Asociación de Máquinas Recreativas de

La Mancha (Asmarema), ha agradecido a Io-
dos los sectores económicos perjudicados, y
en especial a la Asociación Provincial de Em-
presarios de Hostelería, el apoyo mostrado en
fechas pasadas, tras los precintos realizados
en máquinas recreativas en diferentes puntos
de la provincia de Ciudad Real. Esta asocía-
ción ha hecho hincapié en que no ha sido culo
pable de los posibles perjuicios económicos
sufridos tanto por este sector como por los que
tienen una directa relación. Además ha desta-
cado que las máquinas recreativas funcionan
dentro de la legalidad.

Banco Zaragozano
El Banco Zaragozano y la Federación Em-

presarial Toledana han firmado reciente-
mente el segundo convenio de financiación
para conceder créditos a las' pequeñas y me-
dianas empresas. El director de negocio agra-
rio de la entidad, Manuel Santín, tras la firma
del acuerdo, destacó el uso que hacen los em-
presarios de la región de este tipo de conve-
nios, ya que anualmente mueven unos 5.000
millones de pesetas. También calificó de «es-
pectacular» el saneamiento que ha expcrl-
mentado el zaragozano en el último año.

Perfil

Rafael Jávega: ccAjemapuede contribuir a
que los jóvenes fomen su propia empresa»

U
NA nueva asociación ha nacido en la provincia de Albacete. Se trata
de Ajema (Asociación de Jóvenes Empresarios de Albacete). Sus
cuarenta socios, recién desembarcados' al mundo de los negocios,

con ideas claras e innovadoras, están dispuestos a superar desde la unión
los problemas que rodean el inicio de su actividad empresarial. Para el

presidente de esta nueva asociación, Rafael Jávega, es necesario que los
jóvenes emprendedores luchen por ser escuchados «porque somos el
futuro motor de la economla de Albacete y tanto instituciones públicas

como Bancos tiene que prestarnos más apoyo, por lo menos para poner en
marcha nuestras actividades empresariales» .

Para el presidente de la
Asociación de Jóvenes
Empresarios, Rafael
Jávega, decidirse a

montar una empresa es
un salto importante que
asusta a los jóvenes que
terminan sus estudios y
buscan alternativas de·

colocación.

•Albacete. Amparo Alvarez
, , El relevo generacional
está llegando al empresa-
riado de Albacete. Acaba de
presentarse en la provincia
una nueva asociación de jó·
venes recién desembarca-
dos al mundo de los nego-
cios. con ideas claras e ínno-
vadoras, y
dispuestos a supe-
rar desde la unión
los obstáculos que
rodean el comienzo
de su actividad.
Las siglas Ajema

(Asociación de JÓve·
nes Empresarios de
Albacele) corres-
penden a casi 40 sa-
cios de edades como
prendidas entre 25 y
40 años a los que re-
presenta como pre-
sidente Rafael Já-
vega.
Por propia expe-

riencia, Jávega sabe
que las dificultades
con las que topa un
chico o chica deseoso de
montar su propia empresa
puede hacerle casi desistir
por el camino, pero piensa
que Ajema puede contribuir
a defender esos intereses co-
munes de manera eficaz,
«desde que tratas de iniciar
la activIdad elegida, en-
cuentras al menos un cente-
nar de barreras, empezando
por las dificultades de con-
seguir financiación. Los cré-
ditos y subvenciones son
muy complicados de lograr
para nosotros, especial-
mente si el sector donde
queremos crear la empresa
es el industrial, porque la
inversión de partida es ma-
yor. Tenemos que luchar
porque nos escuchen, por-
que somos el futuro motor
de la economía de Albacete
y tanto instituciones públí-
cas corno los bancos tienen
que prestarnos más apoyo,
por lo menos para ponernos
en marcha», argumenta Ra-
rael Jávega.

Otro de los problemas es
la escasa formación en el
mundo de la empresa que
poseen estos jóvenes ern-
prendedores,especialmente
cuando no tienen preceden-
tes familiares de los que he-
redar negocio y consejo.
La falta de Información es

una carencia general, ((y es
muy importante saber lo
que quiere uno hacer, y qué
pasos da para conseguirlo.
Desde Ajema queremos
ofrecer cursos y asesora-
miento para salvar esas la-
gunas y facilitar a los que
empiezan en el mundo em-
presarial las gestiones pre-
vias y su diferenciación en
el mercado. Por ello, estar
juntos nos favorece».

no son dos millones de pero
.sonas paradas sino que falo
tan un millón y medio de
empresas, sobre todo en
.una región como la nuestra
con un débil tejido índus- .
tríal»,
Por ello, uno de los objeti-

vos de Ajema es contactar
con el colectivo
universitario, y
animar a los titula-
dos a emprender
una trayectoria em- ,
presarial en lugar
de esperar a que lle-
gue una colocación.
Victor Gómez, se-
cretario de la Aso-
ciación, quiere fo-
mentar la figura del
socio «[uníor», que
todavia no ha
puesto en funciona-
miento su propia
actividad, pero ya
pueden preparar el
terreno para ello.
Otra de las ideas es
constituir una Fe-

deración regional ínte-
grando a las ya formadas
asociaciones de Toledo y
Guadalajara, y las que están
,próximas a crearse en Cíu-
'dad Real y Cuenca.

La edad media de los [óve-
nes dispuestos a tomar el
-testigo del actual empresa-
Hado regional tiene como
-media 30 años, aunque a las

Más empresas .asocíacíones como Ajema
pueden pertenecer hasta los

Decidirse a montar una 040.E18! por ciento son horno
empresa es un salto impor·,bres," y en su mayoría po-
tante que asusta a los jéve- seen estudios superiores.
nes que terminan sus estu- Gran parte de ellos entran
dios y buscan alternativas' en el sector productivo a
de colocación. Asusta la crí- -través de la familia, y son
si~, en primer lugar, pero la 'menos los que se atreven a
falta de savia nueva en el lanzarse a la empresa sin
ámbito empresarial no 'antecedentes «genéticos».
ayuda a solucionarla precio Los servicios suelen ser la
samente. «Bs la pescadilla 'salida más habitual, porque
que se muerde la cola», re- -la preparación y las ínver-
conoce Jávega, «pero si lo siones son más complejas
pensamos bien, lo que sobra dentro de la industria.

•
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El Grupo Uralita amplia sus instalaciones en
Alcázar;con un, novedoso producto en España

D
ESDEel año 1976 lleva instalada en Alcázar de

San Juan la empresa Uralita, una de las
pioneras en el 'proceso de industrialización de la

localidad cludadrealella, y a su vez, de las que siguen
apostando por el centro geográfico de Castilla-La

Mancha para ampliar su productividad. La presencia de
Su Alteza Real de Prfncipe de Asturias sirvió para que
la empresa presentase la nueva fábrica de tuberfa de
poliéster, que Incorpora tecnologla de vanguardia a
nivel mundial para su proceso de fabricación, ya que

sólo se fabrica en quince países del mundo. '

Ciudad Real. J. C. sevilla
Veintiún años después. la em-

presa Uralita sigue apostando
por ei futuro de Alcázar de San
Juan, lugar donde se encuentra
situada y que responde a las de-
mandas necesarias para dar sao
Iida al producto, y de nuevo, se
decide por incrementar su pre-
sencia en Castilla-La Mancha con
·la puesta en marcha de una fá·
brica de tubería de poliéster con
fibra de vidrio sistema centrifu-
gado.
La nueva planta incorpora tec-

nología de vanguardia para su
proceso de fabricación -tan sólo
se elabora en quince países aun-
que se encuentra instalado en
treinta-o Se encuentra integrada
en el complejo industrial de
326.000 metros cuadrados que el
Grupo Dralita tiene en Alcázar
de San Juan, de los que 22.000
metros cuadrados son ocupados
por la línea de producción de po-
liéster que cuenta con 2.500 me-
tras cuadrados construidos y ha
supuesto una inversión de' unos
2.500 millones de pesetas, en dos
fases.

Treinta trabajadores
Aunque en la actualidad la

nueva planta da empleo a veinte
trabajadores, cuando concluyan
las inversiones el Grupo Uralita
dará trabajo a unas treíntaperso-
nas, ya que cuenta con una capa-
cidad de producción de unos
17.000 tubos de seis metros de
longitud por año, en diámetros
comprendidos entre los 400 y los
1.400 milímetros en un primer
momento, que llegarán a los dos
metros y medio en un corto espa-
cio de tiempo, según uno de los
responsables de la planta en
Alcázar de San Juan.
El Grnpo Uralila es líder en el

sector auxiliar de la construc-
ción, con un volumen de ventas
en 1996 de 134.400 millones de pe-
setas. Uralila Obra Civil S.A.,
una de sus empresas, produce y
comercializa soluciones y síste-
mas para conducciones y- trata-

mientos de agua y fluidos, asl
como la canalización de servi-
cios. La tubería de poliéster que
se fabrica en las nuevas instala-
ciones es versátil, aportando
además, hoy por hoy, la mejor
respuesta del mercado en los ca-
sos de fluidos y terrenos agresi-
vos.

Uralita
Uralila es el mayor productor y

comercializador de materiales de
construcción para los mercados
de Edificación y Obra Civil en Es-
paña y Portugal. Posee el líde-
razgo en la gestión del agua a
través de sus filiales.
Desde 1926, fecha en que Ura-

lita inauguraba la primera fá-
brica de tubería de fibrocemento,
hasta hoy. la empresa tiene un
. papel protagonista en el desarro-
110 de las redes de abastecí-
miento, riego y saneamiento de
España. La filosofía del Grupo es
la de aportar la solución óptima
en cada aplicación, realizando
una amplia labor de promoción y
asesoramiento a técnicos y em-
presas constructoras.

Única en España
La nueva planta de Alcázar,

utilizando el sistema de tubería
de poliéster centrifugado retor-
zado con fibra de vidrio, es la
única factoría de este tipo que
existe en España. Como innova-
ción, la nueva planta presenta un
producto que se lleva haciendo
en Europa desde hace quince
años aproximadamente, y en los
prlncpales paises del mundo

La nueva fábrica de Alcázar es una de las más modernas de España
,

como Estados Unidos, Japón,
Australia y Sudáfrica,

Elprodueto
El producto es un tubo que

aguanta toda la gama de ph, de
cero a catorce, e incluso que
transporta todo tipo de liquido
agresivo y lo puede hacer por te-
rrenos agresivos de forma que es
acto para cualquier tipo de con-
ducción e incluso hata para líquí-
dos hasta noventa grados de tem-
peratura. En estos momentos, el
futuro de los tubos será el re-
gadío, y sobre todo la depuración
de agua,
Curiosamente, la provincia de

Ciudad Real no ha demandado too
davía ninguno de los tubos que
, salen diariamente de la empresa

El Grupo Uralita es líder en el
sector auxiliar de la construcción,
con un volumen de ventas en 1996
de 134.400 millones de pesetas.
La nueva planta ha supuesto una

inversión de 2.500 millones .

situada en Alcázar de San Juan,
«cuando en la mayor parte del
país nos han pedido ya la nueva
tubería), explicaba el director de
la planta.
El producto está formado por

resinas de poliéster filerizadas, ñ-

bra de vídrio y arena de sílice que
conforman una estructura multí-
capa.
Estos materiales aplicados me-

diante la tecnología del eentrifu-
gado, forman catorce capas ínti-
mamente unidas sin díscontínuí-
dad, dando la estructura
específica que cada proyecto
exige. Una estructura de tubo (Ca
la carta) como respuesta a un re-
querimiento especifico.
Lo que se consigue es presen-

tar unos tubos con düerentes ca-
pas internas y externas en fun-
ción de las características quími-
cas del terreno y de los líquidos
que se conducen. Además, no se
oxida y ofrece un excelente como
portamiento a disolventes, ácí-
dos y bases.
El Grupo Urallta cuenta con

una oficina técnica que se en-
carga de elaborar proyectos de
sistemas de saneamiento. riego,
abastecimiento Y depuración de
aguas.
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I Agronoticias I---
Incremento renta agrícola

El buen año climatológico de 1996ha psr-
mitido la recuperación de las cosechas, tras
el periodo de sequía de campañas anteriores.
Esta circunstancia, junto con un descenso de
la población ocupada agraria de unas 40.000
personas. son las principales razones de que
la renta por ocupado en la agricultura se
haya incrementado en un 18,8por ciento,
según datos del Ministerio de Agricultura y
que han sido ofrecidos por la organización
agraria Iniciativa Rural. El MAPA cifra la
renta agraria total de 1996en 2,88 biUones de
pesetas, en contraposición con los 2,43 billo-
nes de195.De esta renta agraria. aproximada-
mente un tercio corresponde a las subvencio-
nes de Bruselas. A la vista de este dato, Ini-
ciativa Rural se muestra preocupada ante las
orientaciones que está tomando la Política
Agraria Comunitaria, en la que se prevén re-
cortes muy significativos en las ayudas.

Caja Rural de Ciudad Real
La Caja Rural de Ciudad Real va a lanzar

al mercado un nuevo producto que permitirá
aumentar considerablemente las ventas de
miles de pequeños comercios. Con el apoyo
de la Cámara de Comercio y de la Confedera-
ción Provincial de Empresarios, así como de
las más de cien oficinas con que cuenta la
provincia, este producto, conocido como SCP
o Sistema de Compra Personalizado va a posi-
bilitar a los comerciantes vender al contado,
mientras los clientes eligen la modalidad de
pago en. el momento de la compra. Este sís-
tema no requiere papeleo alguno ni llamadas
en la compra. Informa Carmen del Campo.

Mesa Nacional del Ajo
La Mesa Nacional del Ajo, integrada por

cooperativas, organizaciones agrarias, aso-
ciaciones y comercio privado, ha mostrado su
satisfacción por el apoyo recibido por la mí-
nistra de Agricultura Loyola de Palacio.
quien se ha comprometido a solicitar de
forma inmediata a la Comisión Europea la
prórroga de la actual contingentación comu-
nitaria de las importaciones de ajos chinos,
que asciende a 12.000 toneladas anuales, a
razón de 1.000toneladas al mes, medida que
finaliza el próximo 31 de mayo. También Lo-
yola de Palacio ha aceptado la creación próxí-
mamente de una comisión de trabajo que es-
tudie medidas estructurales de apoyo al ajo
español.

Modificaciones dellRPF
La Unión de pequeños Agricultores ha

propuesto la modificación del sistema de mó-
dulos dellRPF para que se adapte con mayor
exactitud a las características de las pe-
queñas y medianas explotaciones agrarias y
ganaderas y, particularmente, considera neo
cesario que se introduzcan en dicho sistema
índices correctores reductores que permitan
tener en cuenta las inversiones que realicen
los agricultores y ganaderos en sus explota.
ciones, un aspecto que en la actualidad no
prevé el sistema de módulos. También UPA
ha solicitado la inclusión de un índice correc-
tor reductor para agricultores que desarro-
llen su actividad en zonas desfavorecidas.

El lunes se remitirá al MAPAel documento para
prorrogar el Plan de Recuperación de Humedales

L
A Consejería de Agricultura y Medio Ambiente y las comunidades de
regantes de los acuíferos 23 y 24 tienen prácticamente finalizado el
documento que recoge las argumentaciones sobre la necesidad de

prorrogar el Plan de Recuperación de los Humedales de La Mancha
Occidental y del Campo de Montiel, cuyo texto será remitido el próximo

lunes al Ministerio de Agricultura para su tramitación ante la UE.

Toledo. D.T.
El consejero de Agri-

cultura y Medio Am-
biente, Mariano Mara-
ver, dijo en la reunión
mantenida el lunes con
los representantes de
trece comunidades de
regantes de los acuífe-
ros 23y 24, que la aplica-
ción del programa desde
el año 1992ha supuesto
el inicio de la recupera-
ción de estos acuíferos,
(pero para lograrla es
necesario seguir traba-
[ando»,
En opinión del cense-

[ero, para alcanzar una
recuperación total de
esta zona, con la que se ali-
mentan las Tablas de Dai-
miel y las Lagunas de Rui-
dera, sería necesario manteo
ner el ahorro de de agua
durante diez o doce años y
que el régimen de pluvio-
metría fuera similar al de
este otoño e invierno.
Los puntos básicos del

Plan de Recuperación se
mantienen en la solicitud de
prórroga -a cinco años,
unas 90.000hectáreas, tiepo

de subvenciones, etc-, aun-
que Maraver ha matizado
que la Consejería quiere
ahondar más en el carácter
ambiental del programa y
tratar de encardinarlo en-la
Directiva de Hábitats y que
las comunidades de regan-
tes quieren tener un papel
mayor en el mismo.
El Plan de Humedales es

un programa medioambien-
tal que pretende la recupe-
ración de los acuíferos 23 y

24mediante la compen-
sación de rentas a los
agricultores de los re-
gadíos de La Mancha-
Occidental y Campo de
ManUel que reduzcan
las extracciones de
agua.
Para el responsable

de Agricultura de la
Junta de Comunidades,
los resultados obteni-
dos con e l programa
desde el año 92 hasta
ahora se pueden callíi-
car de «éxito», ya que el
objetivo de ahorrar 280
hectómetros cúbicos
anuales se ha supe-
rado, a pesar de haber

coincidido su desarrollo con
un intenso periodo de se·
quía.
En cuanto al ahorro de

agua, el consejero señaló
que en 1993se babia logrado
un ahorro de 185 hectóme-
tros cúbicos; en 1994, se al-
canzaron los 238 hectóme-
tros; en 1995, 299 hectóme-
tros; y el pasado año se
ahorraron 302 hectómetros.
Esto significa un cumplí-
miento del 107por ciento.

Reunión en Ciudad Real del Grupo Nacional de
Defensa contra las Enfennedades de la Vid
Valdepeñas. E. Laderas

El Grupo Nacional de De-
fensa contra las Enfermeda-
des de la Vid celebró la pa-
sada semana en la provincia
de Ciudad Real unas joma-
das anuales en las que ínter-
cambiaron sus experiencias
y pusieron en común los úl-
timos avances en el trata-
miento de las patologías
que pueden afectar a este
cultivo.
El grupo, compuesto por

25 técnicos en sanidad vege-
ta), se centró en los diversos,
estudios que se realizaron
durante el pasado año sobre
las distintas plagas y enter-
medades de la vid, la eflca-
cía de los productos que se
utilizan para paliar las mis-

mas y el momento más ade-
cuado para su aplicación,
.así como los mecanismos y
las estrategias para luchar
contra las infecciones que
se pudieran detectar, según
explicó su coordinador, José
Luis Pérez Marín.
El experto destacó el in-

terés que tienen en realizar
una prospección nacíoñal
para determinar la existen-
cia de la «ñavescencte do-
rada) -un Citoplasma muy
extendido en Francia y qi.le
se ha descubierto en algu-
nos viñedos situados 'al
norte de Gerona -, en otras
zonas productoras de Es~
paña, puesto que su ínñuen-
cia sería negativa para 'el
volumen de producción que

registraría una importante
disminución. Las ponencias
en informes presentados
por el Grupo, alguno de cu-
yos miembros pertenecen a -
la Organización Internacio-
nal de Lucha Biológica, que
se ocupa dé estos aspectos
en el ámbito comunitario,
se recogerán en un libro de·
dicado a los problemas ñto-
sanitarios de la vid.
El grupo de estudio, que

fue creado hace 22 años a
iniciativa del Ministerio de
Agricultura, es el más anti-
guo de cuantos existen en
España, junto al de frutales
y cítricos. Las jornadas han
sido organizadas por la Di-
rección General de Produc-
ción Agraria.

-~~~ .._-~-
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Ellaboratorioagroalimentario de la Diputación
de Toledoha pedido la acreditación oficial

Toledo. D. T.
El laboratorio alimentario y

agropecuario de la Diputación
Provincial de Toledo, coordinado ~
por el diputado responsable •
Vicente Tirado, desarrolla su ] 1-";'.,
labor de análisis y contribución sal control y mejora de la calidad Q.

de los productos de la provincia L_--""""......
con cuatro laboratorios abiertos El laboratorio de la Dlputaclón es pionero en la provlncla de Toledo
dedicados a la analítica ñsíco-
química de la alimentación,
analítica microbiológica deJos
productos alimenticios, análisis
parasitológicos, clínicos .: y
diagnósticos de enfermedades de
ganado y un último laboratorio
agrario ocupado de los análisis
de tierras, abonos, fertilizantes y
aguas de riego.

E
L laboratorio

alimentario
.. " .. de la

'<. -

Diputación Provincial de
Toledo, que viene

ejerciendo su labor de
asesoramiento y análisis

de productos perecederos
y de análisis, e

invesligación tanto en. el
sector alimentario como

en el de las industrias
agrícolas y ganaderas,

desde 1989, eleva ahora
la petición formal de la
acreditación oficial en

aquellos parámetros
analíticos' de mayor

demanda por el sector
industrial toledano

Acreditación
La acreditación, pudiendo Ser

de los primeros en conseguida
en toda España, supone para el
laboratorió agroalímentario 'de
la institución provincial un paso
importante por cuanto adapta
sus actividades a las normativas
vigentes sobre el control oñcíal
de productos alimenticios, tal y
como exige el Real Decreto que
regula la acreditación y que obli-
ga a todos los laboratorios públí-
cos y privados a que están acre-
ditados en octubre de 1998.
Para cumplir este requisito

legal, la Diputación pretende
impulsar el trabajo analítico del
laboratorio, que con una media
de 5.000análisis anuales, crea las
condiciones óptimas para gene-
rar. la confianza suficiente de
empresarios, ganaderos y agri-
cultores en la labor de un labora-
torio dotado de las últimas técni-
cas incorporadas al sector y pen-

sado únicamente, desde su esta-
blecimiento -pionero en la pro-
vincia de Toledo- para favorecer
y facilítar la homologación de los
productos provinciales.
A lo largo de su existencia se

han realizado más de 40.000aná-
lisis y otras miles de acciones
dirigidas a la colaboración y ase-

soría de problemas estríctamen-
te de naturaleza municipal.
Además, cuando la situación lo
requiera, este laboratorio puede
extender su margen de maniobra
a otros laboratorios del Estado,
como el Laboratorio Agrario
Nacional o el Centro Nacional de
Alimentación.

Importantes novedades en la XVIedición
de la Feria Apícola de Pastrana

Toledo. D.T.
Ya ha comenzado la fase fina]

de la preparación de la XVI Feria
Apícola de Castílla-La Mancha,
que se celebrará del 10 al 13 de
abril, en Pastrana, Guadalajara.

La edición de este año, según
los organizadores, presenta
importantes novedades. La parti-
cipación de expositores se verá
incrementada con nuevas
empresas nacionales y extranje-
ras, ampliando así, la oferta de
años anteriores. El ciclo de con-
ferencias técnicas abordará,
entre otros temas, el permanente
problema que afecta al sector: la
varroa, exponiendo tratamientos
alternativos contra el ácaro, que
tan numerosas pérdidas está oca-
sionando, y se tendrá la ocasión
de conocer con todo detalle el

nuevo reglamento del Consejo de
la Unión Europea, sobre las ayu-
das al sector apícola y como es la
apicultura de los diferentes
Estados miembros de la UE, y
cual es la situación actual, expo-
sición que realizarán los delega-
dos de cada país que asistirán a
la Feria.
Dentro de los actos programa-

dos, están la reunión oficial del
Grupo Miel del Copacogeca, en la
que participan delegaciones de
los países miembros de la Unión
Europea y la asamblea general
de Edapi, empresa europea cons-
tituida por empresas editoriales
de revistas especializadas en apio
cultura.
Además, este año se crearán

más aparcamiento para facilitar
la afluencia de visitantes.

Las cooperativas critican
el documento de reflexión
sobre el aceite de oliva

Toledo. D.T.
El portavoz sectorial del aceite

de oliva de la Unión de
Cooperativas Agrarias de
Castilla-La Mancha (Ucaman),
José Luis Amores, ha manifesta-
,do que el documento de reflexión
sobre la reforma de esta OCM,
que está siendo examinado en
estos momentos por el Consejo
de Ministros de Agricultura de la
UE, «está muy lejos de las posi-
ciones defendidas por nuestras
cooperativas).
Para Amores,· «después de

todos los avatares por los que
está pasando la tan traída y lle-
vada reforma de la OCM del
Aceite de Oliva, por fin hemos
comenzado por el principio: por
un documento de análisis de la
realidad del sector. Sin embargo,
la reflexión elaborada por la
Comisión de Agricultura de la
UE deja entrever la posición que
siempre ha mantenido el comisa-
rio europeo Franz Fischler y de
la que discrepamos en todo»,
Según el portavoz sectorial de

Ucaman, las cooperativas piden
que la reforma mantenga la
ayuda al agricultor por la pro-

I ducción real de aceite de oliva, el
mantenimiento de un precio de
intervención y de un periodo
abierto de compras durante cada
campaña: el aumento de la
ayuda al consumo y de la canti-
dad máxima garantizada,

Agricultura aportará 340
millones para el centro de

residuos de Alcázar
Toledo. D.T.

La Consejería de Agricultura y
Medio Ambiente se ha compro-
metido con la mancomunidad de
Cosermancha a aportar 340
millones de pesetas para la cons-
trucción de un centro de trata-
miento de residuos sólidos en el
municipio ciudadrealeño de
Alcázar de San Juan, proyecto
que ya ha obtenido una financia-
ción comunitaria de 1.400millo-
nes de pesetas a través del pro-
grama operativo de medio
ambiente local de laUE.
Con este centro se gestionarán

los residuos de ochenta munici-
pios que agrupan a una pobla-
ción de 278.000 habitantes. El
centro no se limitará a los resí-
duos sólidos urbanos, sino que
incluirá la manipulación de
neumáticos y animales muertos.
Con este material se elaborará
abono orgánico para usos agríco-
las. El proyecto cuenta, además,
con una planta de recuperación
de papel, vidrio y metales.
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Renfe·invertirá 3.311 millones en la. región para
mantener y mejorar la infraestructura ferroviaria

O
E los más de 32.296
millones de pesetas

que la compañía
. Renfe tiene

presupuestados para
inversiones durante este

año en las distintas
Comunidades autónomas
peninsulares, un total de

3.311 millones irán
destinados al

mantenimiento y mejora de
las infraestructuras

ferroviarias de Castilla-La
Mancha. La provincia de

Ciudad Real es la que más
se beneficiará de estas

mejoras, ya que está
prevista una inversión de

1.282 millones de pesetas,
dedicada principalmente a

actuaciones de
mantenimiento del AVE

Toledo. D. T.
Renfe tiene previsto invertir

en Castilla-La Mancha 3.311 mí-
llones de pesetas. Esta suma co- j
rresponde a las partidas del pre- ....
supuesto de inversiones directas
de Renfe que pueden regíonalt-
zarse y que para el conjunto de
las comunidades autónomas pe-
ninsulares asciende a un total de
32.296millones de pesetas, con
destino al mantenimiento y me-
jora de la infraestructura ferro-
viaria.

Ciudad Real
En concreto, en la provincia de

Ciudad Real la inversión prevista
por la compañía ferroviaria es de
1.282 millones de pesetas y está
dedicada. principalmente a ac-
tuaciones de mantenimiento de
la línea AVE Yal establecimiento
de comunicaciones por fibra óp-
tica en el tramo Alcázar de San
Juan-Manzanares, además de
otras obras de inferior relevan-
cia.

Toledo
En la provincia de Toledo. las

obras previstas tienen un presu-
puesto de 1.027millones de pese-
tas entre las que cabe destacar la
sustitución de los desvíos actua-
les por otros dellipo C -que pero
miten una mayor velocidad en el
paso de los trenes- en la estación
de Villacañas, las modificaciones
de vía y electrificación y acondi-
cionamiento de las ramas de vía
de ancho Renfe en los talleres de

Ciudad Reale. la provincia en la que la compadfa ferroviaria Renfe acometerá las mayores Inversiones

Villaseca de la Sagra, el mantení-
miento de las infraestructuras
que atraviesan la provincia y la
instalación de equipos de tele-

fonía de explotación en las esta-
ciones del tramo Vrllaluenga-
Yuncler-Talavera de la Reina, de
la línea Madrid·Valencia de

El tren logra doce millones
de viajeros más en 1996

viajeros que utilizaron este ser-
vicio durante 1996 fue de
339.892.000, un 10,8 por ciento
por encima del año 1995,
cuando se movieron en estos
trenes 329.061.000 viajeros.
Los trenes regionales han ex-

perimentado un aumento de
casi un millón de viajeros más
en toda España, mientras que
el A VE también continúa creo
ciendo, transportando el año
pasado más de cuatro millones
de viajeros en la línea Madrid·
Sevilla.
El producto más utilizado es

el AVE denominado de «larga
distancia», entre Madrid, Cór-
daba y Sevilla, aunque mantíe-
nen un crecimiento constante
los «lanzaderas», que unen Ma-
drid con Ciudad Real y Puerto-
llano,

Toledo. D. T.
Renfe ha conseguido doce

millones de nuevos viajeros duo
rante el último ejercicio. Según
fuentes de la compañía Ierro-
viaria, los viajeros totales del
tren en 1996 se situaron a fina-
les de año en 277.892.000. Los
incrementos más importantes
de demanda se han producido
en los tráficos de cercanías, en
el AVE Y en los servicios regio-
nales. Por el contrario, la de-
manda de largo recorrido se
mantiene estable.
Con estos resultados, el tren

consigue incrementar su cuota
en los tráficos de corta y me-
diana distancia y en el AVE.
Los trenes de cercanías son

los que porcentualmente expe-
rimentan un año más un ma-
yor crecimiento. El número de

Alcántara. La inversión prevista
para la provincia de Guadalajara
asciende a 872 millones de pese-
tas y toda eUa está dedicada a la
sustitución de los desvíos actua-
les por otros más modernos, sol-
dables y del llpo C en las estacio-
nes de Humanes de Mohernando,
Jadraque, Yunquera de Henares,
Espinosa de Henares y Matillas.
Todas ellas en la línea Madrid·
Barcelona.

Albacete
En las provincias restantes,

'cuenca y Albacete, las inversio-
nes son menos significativas, si
bien, hay que destacar que, en el
presupuesto de inversiones de la
,compañía de ferrocarriles Renfe,
en el capítulo dedicado a la como
pra de equipos y medios de trans-
porte, que no puede regionall-
zarse. hay una partida de 3.800
millones de pesetas que corres-
ponden a la compra del nuevo
material «Intercíty 2000») que
.prestará servicio en la línea Ma-
i<Irid·Albacete·Valencia. Una in-
":'versión en trenes más modernos,
"capaces de circular a 220 kllóme-
, .tros por hora, y que beneficiará a
la Comunidad de Casttlla-La
Mancha y especialmente a la cíu-
dad de Alhacete.
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Hyundaf«Sonata», una apuesta por la
seguridad, el lujo y la amplitud interior
L

OS ingenieros de Hyundai han trabajado en los últimos años para mejorar la se- .
guridad en el.nuevo modelo «Sonata». Entre ios resultados obtenidos destacan
las barras de protección en las puertas; el airbag para conductor y ocupante; los

frenos delanteros de discos autoventilados y los cinturones delanteros retráctiles. En
cuanto al equipamiento interior, el -Sonata» ha sido diseñado para ofrecer mayor con-

fort y silencio en marcha. Los asientos han sido diseñados ergonómicamente.

El nuevo Hyundai «Sonata- se ofrece con dos motores diferentes, de 2.0 y 3.0 litros

Toledo. D. T.
A la gran amplitud del habítá-

culo del nuevo Hyundai "SO-
nata» se suman unos asientos dí-
señados ergonómicamente para
ofrecer el máximo confort a sus
ocupantes. Opcionalmente, se
puede disponer de tapicería en
piel. El asieulo del conductor
ofrece también todo tipo de re-
glajes, iucluidos los de altura y
de apoyo lumbar, lo que unido a
la columna de dirección, regula.
ble en altura, permite a cual-
quier conductor encontrar con
gran facilidad la mejor posición a
los mandos del (Sonata) ..Las pla-
zas traseras también ofrecen

gran espacio para las piernas.
En cuanto a la seguridad, el

Hyundai «Sonata) ha sido dí-
señado con barras de protección
en las puertas, construidas en
acero de alta resistencia para mí-
nimizar las consecuencias del ac-
cidente. También tiene airbag
para conductor y acompañante
que, junto a los cinturones de se-
guridad de Ires puntos, permllen
preservar al máximo la íntegrí-
dad de los ocupantes de las pla-
zas delanteras en caso de colí-
sión.

En cuanto a seguridad activa,
este modelo cueta con un chasis
muy rígido y unas supensiones

muy elaboradas. que le permiten
brindar una gran estabilidad so-
bre todo tipo de terrenos, así
como un potente equipo de freo
nos, con disco ventilados en las
ruedas delanteras y tambores en
las traseras.

Se ofrecen dos motores dífe-
renles: el 2.0 litros DOHC. dolado
de culala de 16 válvulas y cuya
potencia se eleva hasta los 125
CV y el poderoso motor 3.0 litros
y seis cilindros en V, con 146CV
de potencia. Ambos cuentan con
inyección electrónica multí-
punto y catalizador de tres vías,
así como los inyectores de doble
dífusor. •

I_B_RE_VE_S_I
ONueva oferta de Mltsubtsbt
en todo terreno, MMC Automé-
viles España, S.A., imporlador
oficial de Milsublshi Molors en
España, ha añadido a su ya amo
plia oferta del todo terreno Mon·
tero, una nueva versión con un
precio más competitivo: el Mon·
tero Corto 2.8 TOl GLX, Incluye
de serie los elementos que más
distinguen al mítico todo terreno
de Mitsubishi, como la transmí-
sión «Super Select», el bloqueo
del diferencial trasero, y la amor-
tiguación regulable en dureza.
El nuevo Monlero Corlo 2.8 TOl
GLX se ofrece a un precio final
de 4.166.536peselas.
ONissan Primera GT. El nuevo
Primera GT, que se presentará
oficialmente en Europa en el pró-
ximo Salón del Aulomóvii de Gí-
nebra, añade carácter deportivo
a la gama del nuevo Primera.
Con unas elevadas prestaciones
y equipamiento muy completo,
el nuevo modelo, fabricado en
Europa, está equipado con un
chasis integral multilink soñstí-
cado, garantizando una marcha
segura y máximo confort. Aún
siendo el GT el modelo más po-
tenle y deportivo de la gama, se
han cuidado en él, ia seguridad y
la ergonomía, sin merma del
confort y el refinamiento.
OVehfculos induslriales. Den-
tro del sector de los vehículos ín-
dustriales, el segmento de los de-
rivados de turismos continúa
creciendo, aunque aún está muy
lejos del mercado que representó
en 1992, año en el que se vendíe-
ron 97.168 vehículos de estas ca-
racterísticas, en 1996 la cifra ha
sido de 63.420unidades.
DNuevo concesionario Audi
en Cuenca. El pasado día 14 de
este mes se inauguró en Cuenca
el nuevo concesionario de Audi y
Volkswagen, situado en el polí-
gano de Los Palaneares, y gestio-
nado por la empresa Turismo Vi·
llar S.L. Los respousables de esla
empresa tienen en su haber una
gran experiencia en el sector au-
tomovilístico, y cuentan desde
hace años con el concesionario
de Nissan, también en la capital
conquense, bajo el nombre de
Amadeo Villar.

.SEGURO DE AUTOMOVILES - - - - -.-
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

__ E_m_pr_e_s_as__ 1 IL_A---=..g_ri_cul_tur_a--.JII __ G_aIl_ad_er_Ía__ 1 1~_C_o_n_s_um_o __
o Liquidación de ayudas. Una
resolución de la Dirección
General de Desarrollo industrial
da publicidad a los documentos
para proceder a la liquidación de
las ayudas concedidas al amparo
del Decreto 13/95 de 28 de febre-
ro. Los modelos de solicitud de
abono de subvención a la inver-
sión empresarial se encuentran
en el anexo de la resolución
publicada en el Boletln Oficial de
Castilla-La Mancha de 14 de
febrero y son necesarios para el
cobro de las ayudas concedidas
al amparo del citado decreto. A
partir de la entrada en vigor de
esta resolución (al día siguiente
de su publicación), será oblígate-
ría la cumplimentadón de los
modelos antes citados y que se
encuentran a disposición de los
interesados en las correspon-
dientes Delegaciones Provin-
ciales de la Consejería de
Industria y Trabajo.
O Ayudas para obras en los
ayuntamIentos de la reglón.
Una Orden de 7 de febrero de
1997convoca ayudas para obras
de nueva construcción, reforma
y mejora de casas consistoriales
de los municipios de Castilla-La
Mancha. La documentación a
aportar por las Corporaciones
será un anteproyecto o proyecto
básico de las obras a realizar;
certificación del acuerdo del
Pleno, solicitando acogerse a la
convocatoria. El plazo de presen-
tación finalizará el día 14 de
marzo.

OProgramas de investigacIón
agraria. La Secretaría General
Técnica de la Consejería de
_Agricultura ha anunciado la lici-
tación, por concurso público, de
dos servicios auxiliares adminis-
trativos para el desarrollo de los
programas de investigación y
tecnología agraria. La presenta-
ción de ofertas es hasta el día 12
de marzo. También se han licita-
do trece servicios técnicos
Agrnómicos o Agrícolas para la
realización del Programa de
Seguimientos Biológicos y
Fenológicos de los cultivos, así
como otro servicio técnico agrío
cola para el desarrollo de progra-
mas de investigación. El plazo de
presentación es el 12de marzo.
O seguros sobre las predue-
cIones de girasol. El seguro
sobre la",producción de girasol
para el PIón 1997cubre los daños
que en cantidad ocasionen los
riesgos de pedrisco y viento
huracanado, según Agroseguro.
El ámbito de aplicación del segu-
ro se extenderá a las provincias
de Andalucía, Aragón, Castilla y
León. Castilla-La Mancha, Cata-
luña, Extremadura, Madrid.
Murcia, Navarra, Ríola, Comu-
nidad Valenciana y Alava. Una
producción será lndemnlzable
cuando se refiera a las varieda-
des destinadas a la obtención de
aceite, a las destinadas a un con-
sumo directo, así como a las par-
celas de multiplicación de semi-
lla para la obtención de semilla
certificada.

CURSOS Y PUBLICACIONES

Club de búsqueda de empleo
El Centro Integrado de Empleo e Igualdad

de Oportunidades para la Mujer (C1EM)de
Azuqueca de Henares (Guadalajara) ha
abierto recientemente un Club de Búsqueda
de Empleo para facilitar el acceso al mundo
laboral de las alumnas del centro. Con la
puesta en marcha de este Club. el CIEMpre-
tende continuar apoyando a las doce muje-
res que han participado en el curso de técni-
cas de búsqueda de empleo impartido por el
centro durante el pasado mes de enero.
Entre los servicios que el CIEMofrece a las
mujeres de Azuqueca figuran el estudio de
las posibilidades formativas y laborales de
cada interesada. el análisis conjunto de las
ofertas de empleo recibidas y el seguimien-
to, por parte de profesionales del centro, del
itinerario profesional de las participantes en
sus cursos.

Mesa de Promoción Económica
La Mesa para la Promoción y Desarrollo

Económico de Tomelloso (Ciudad Real)
tiene como objetivo canalizar la partícípa-
ción de los ciudadanos en el fomento y desa-
rrollo de la localidad. Esta Mesa, recién
constituida, pretende ser un medio de inter-

O Servicio técnico veterinario.
La Secretaría General Técnica
de la Consejería de Agricultura
ha anunciado la licitación por
sistema de concurso público,
procedimiento abierto, de un ser-
vicio técnico veterinario para la -
realización de los trabajos del
Plan Regional de Investigación
de Residuos en Animales y
Carnes Frescas, en las explota-
ciones ganaderas de Castilla-La
Mancha. La fecha límite dé pre-
sentación de ofertas es hasta las
14 horas del miércoles día 12 de
marzo.
O Campañas de saneamiento.
También la Secretaría General
Técnica de la Consejería de
Agricultura ha anunciado la lici-
tación por concurso público de
cuatro servicios técnicos veteri-
narios para la realización de los
trabajos de campo en las cam-
pañas de saneamiento ganaderos
de bovino, ovino y caprino y
seguimiento del ganado porcino,
en las provincias de Ciudad Real
y Toledo. El plazo de ejecución es
de siete meses desde la firma del
contrato. La presentación de
ofertas también finaliza el día 12
de marzo.
O servicIos veterinarios míx-
tos. Para la realización de los tra-
bajos de coordinación y campo
en las campañas de saneamiento
ganadero y seguimiento del
ganado porcino en las provincias
de Albacete. Cuenca y Toledo se
ha anunciado el concurso de tres
servicios veterinarios mixtos.

O RacIonalIdad del consumo.
Concienciar a los ciudadanos
sobre los derechos básicos de
los consumidores y usuarios y
crear en ellos una actitud críti-
ca que les permita afrontar el
consumo desde la racionalidad
son'; los objetivos básicos del
convenio firmado entre la
Consejería de Sanidad y la
Diputación de Albacete. Este
convenio en materia de defensa
del consumidor se extiende a 63 -
munícípíos de la provincia
albaceteña y con él se propor-
ciona cobertura a 97.225 habi-
tantes, lo que representa el 27
por ciento de la población total
de la provincia. También será
objetivo primordial del conve-
nio el fomento e implantación
del Sistema Arbitral de Con-
sumo.
O Dlrectlva sobre multlpropl ..
dad. La Confederación Estatal
de Consumidores y Usuarios
(CECU) ha editado una gula
titulada «Cómo contratar mul-
tipropiedad o vacaciones en
régimen de tiempo comparti-
do»; en la que se asesora a los
cons-umidores sobre las precau-
ciones que deben tomar ante
posibles engaños, que parten
sobre- todo de la forma de con-
tratación, puesto que se utili-
zan técnicas publicitarias muy
agresivas. generalmente en
reuniones donde no se permite
a los usuarios valorar sobre las
características de los contratos
queles ofrecen.

vención de los vecinos de Tomelloso, a
través de sus asociaciones, en los temas
relacionados con el crecimiento económico
y, de forma especial. en el asesoramiento
empresarial, en la formación ocupacional y
en las actividades de asistencia y promoción
del empleo. La Mesa para la Promoción y .
Desarrollo Económico celebrará su primera
sesión deliberante a primeros de marzo.

Cursos de formación de empresas
Potenciar la competitividad e internacio-

nalizar las pequeñas y medianas empresas
de Castilla-La Mancha es el objetivo princi-
pal de los cursos de formación de empresa-
rios que se desarrollarán este año en la
región y en los que la Junta invertirá más de
21 millones de pesetas. Recientemente el
consejero de Industria y Trabajo, Alejandro
Alonso, ha firmado el tercer convenio de
cooperación con el Instituto Euroforum-EI
Escorial, gracias al cual se desarrollarán
cursos con algunos de los contenidos priori-
tarios dellI Pacto Indnstrial. Con estos curo
sos se pretende formar a los directivos de las
pymes para que conozcan las características
del mercado exterior y afronten con éxito la
competitividad de cara a aumentar la expor-

tación en la región. Los cursos. en los que
podrán participa r unas 20 empresas de la
región y que se desarrollarán durante todos
los fines de semana del año, costarán
1.670.000pesetas por alumno y serán sub-
vencionados en-un 65 por ciento por la
Consejería de Industria y el resto por los par-
ticipantes y el Instituto Euroforum.

Guía de Autoanálisis Medioambiental
La Cámara de Comercio e Industria de

Toledo, a través, de la Euroventanilla, el
departamento dé Medio Ambiente de la
Cámara de Comercio e Industria de Madrid
han editado en España, con el patrocinio de
la Fundación _Entorno, la «Guía de
Autoanálisis Medíoambiental», un ínstru-
mento muy útil para las empresas interesa-
das en mejorar sus gestión medioambiental.
Esta guía, especialmente diseñada para la
pyme, procura los conocimientos necesarios
para una evaluación sencilla de la situación
ambiental de la empresa, así como su evolu-
ción, de conformidad con el Sistema
Comunitario -de' Gestión y Auditoría
Medioambientales. La gula se edita con una
presentación y contenidos idénticos en toda
la Unión Europea y es el primer manual de
Ecodiagnóstico aproyado por la Comisión
Europea.
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